

NOTAS AGRARIAS

La honradez en los campos

El Servicio Nacional de Crédito Agrícola ha lanzado en una nota una noticia verdaderamente consoladora y reconfortante. Realizada la liquidación de los préstamos facilitados por el Estado con garantía de trigo, durante el pasado año, absolutamente todos los préstamos han sido reintegrados y satisfechos religiosamente los correspondientes intereses.

La ley, con su inflexibilidad de falta de pago y había previsto los fallidos; pero nuestros campesinos han sabido dar una nota de honradez verdaderamente excepcional por la absoluta unanimidad en el cumplimiento de sus compromisos.

La nota debe ser una lección aprovechada por nuestra burocracia que al confeccionar en su parte material las leyes se sitúa siempre en el último plano de la desconfianza y establece trámites complejismos propendentes a evitar que la mala fe ocasione perjuicios al tesoro. Demostrada la honradez de nuestros labradores que pagan hasta el último céntimo de sus deudas, deben ser dulcificadas las leyes que a su respecto se dicten, no solamente para satisfacción de su dignidad, cosa importantísima en el labriego español (Don Quijote, aunque hidalgo era labriego)—sino que también para facilitar la tramitación que hace naufragar muchas veces en un proceloso mar de papel sellado, de

condiciones restrictivas y de desconfianzas burocráticas, los deseos del labrador modesto de que le sea hecho un préstamo o le sea facilitada determinada ayuda.

Pagar una deuda siempre cuesta trabajo, porque quien la contrajo seguramente no tenía dinero y los cálculos de previsión y las esperanzas fundadas en el mañana resultan muchas veces engañosas. No se diga que los labradores que han dado esta hermosa nota que tanto honra a nuestra clase agraria, se han limitado a cumplir su deber y hacer honor a su firma. Tal honor lo habrán comprado en muchas partes con penosísimos esfuerzos; seguramente en este hecho global de honradez y de solvencia, hay un crecido coeficiente de esfuerzo económico digno de ser tenido en consideración.

Tampoco se diga que el resultado es debido precisamente o la habilidad de los leguleyos al dar forma a la ley. Esas habilidades tal vez hayan logrado que algunos préstamos no hayan llegado a cuajar; pero los labradores no se han acogido—ni uno solo—a las condiciones que establecían las leyes para quienes no pudiesen pagar.

Ejemplo es este reconfortador que nos habla de una España grande, porque la grandeza de los pueblos se cimienta sobre su honradez.

J. NOGUERA DE AZUA
Madrid.

Letras de luto

En Albacete donde residía, dejo de existir el lunes último la virtuosa esposa de nuestro respetable y muy querido amigo el Teniente Coronel de la Guardia Civil, don Manuel Santos Freire, doña Olimpia Rodríguez.

Una inesperada agravación en la dolencia que de algún tiempo acá sufría la señora de Santos la hizo guardar cama el domingo y el lunes muy de madrugada, falleció teniendo a su lado a su única hija y esposo, que pierden ambos, uno de los dos únicos cariños que tenían.

El entierro de la señora de Santos, verificado el martes en la referida ciudad fué una popular manifestación de duelo, por las muchas simpatías y afectos que los señores Santos se han creado en el poco tiempo que él lleva mandando aquella provincia.

Dios haya recogido en su seno, premiando así sus merecimientos, el alma de la noble y virtuosa señora y tanto su esposo como su hija Olimpia, reciban la sincera expresión de nuestro pésame más sentido, y el de sus muchas amistades de esta ciudad, que participan hoy en su duelo por tan sensible pérdida.

Elecciones para constituir el Comité paritario

Barcelona, 2.—En la Asociación de la Prensa se celebró la elección para la constitución del Comité paritario.

Fueron designados los señores Fenau, Alomar Oliver, Marín Romeo y Amador.

El acto duró una hora, aproximadamente.

DIARIO DE CARTAGENA

BUQUES DE GUERRA
Mañana es esperado en este puerto el crucero «Cataluña», que conduce a bordo a los alféreces de fragata en viaje de instrucción.

DE FUTBOL
Esta tarde habrá partido de entrenamiento entre el Cartagena F. C. y una selección de diferentes equipos locales.

BUQUE PERUANO
Procedente de Lisboa, fondeó ayer en nuestro el hermoso vapor mercante de nacionalidad peruana «José».

Dicho buque desplaza dos mil 225 toneladas. A últimas horas de la tarde se hizo a la mar.

EL INFANTE DON ALFONSO
Ayer esuvo breves horas en Cartagena, saludando a las autoridades de la Plaza, el jefe del Aeródromo de Los Alcázares el infante don Alfonso de Orleans y Borbón.

Acompañaba al infante e capitán aviador señor Melendreras.

LOS BAILES
Anoche la Sociedad de Dependientes inauguró los bailes de máscaras con uno espléndido en el Teatro Principal.

El teatro estuvo brillantísimo.

A VUELA PLUMA

El centenario de la muerte de Beethoven

El día 26 del próximo mes de marzo se cumple el centenario de la muerte del célebre músico alemán Luis Von Beethoven.

Todos los países de Europa rendirán justo homenaje al eximio sinfonista, celebrando conciertos musicales, en los que se ejecutarán las obras más famosas del inspirado músico.

En España, como era natural no se podía prescindir de este homenaje, se están organizando audiciones musicales, integradas por obras representativas del glorioso autor.

También la prensa lanzó la idea de celebrar estos actos y ha preparado festivales que se celebrarán durante este mes.

Como en Murcia todavía no se ha dicho nada de este asunto, y como creemos que tendrá buena acogida entre los aficionados de esta capital, el que se organice un concierto, en el que tomen parte todos los artistas murcianos, es por lo que nos hemos decidido a proponer o ADEMÁS creemos que Murcia no puede ni debe eludirse de ello, porque daría una prueba grande de abandono intolerable, máxime cuando en otras poblaciones de menor importancia, como por ejemplo Pontevedra, tiene en proyecto celebrar una audición musical, para la cual han contratado a un cuarteto extranjero.

La organización del festival que proponemos debe estar a cargo del Club Taurino. Esta proposición les parecerá descabellada a muchos, pero hay que tener en cuenta, que este Circolo se preocupa desde hace algún tiempo de

homenajear a poetas y ha celebrado varios actos culturales. Que hiciera uno más, qué importa.

Sería un triunfo para el mencionado Circolo, si con siguiera realizar esta proposición, ya que el que debía preocuparse de ello, no parece que tenga mucha gana, pues por lo menos así lo demuestra.

BASANIO

Noticiero local

De Albacete, regresó anoche, nuestro querido amigo y compañero de Redacción el joven Abogado y Licenciado en Letras D. Jesús de la Peña.

Guarda cama a consecuencia de una caída, que le produjo la fractura de la tibia derecha, la respetable señora doña Isabel Séiquer, esposa de nuestro particular amigo don Mateo Séiquer Pérez.

Deseamos, a la paciente, pronta mejoría y rápido restablecimiento.

Salió para Lérida el Ingeniero Jefe de Obras Públicas de aquella provincia, que hasta ha poco lo fué de ésta don José March.

Le deseamos un feliz viaje.

El patrimonio de la Universidad de Madrid

BECAS PARA LOS ALUMNOS POBRES

Madrid, 3.—Ya ha comenzado a reformarse el patrimonio de la Universidad de Madrid.

El Ayuntamiento de esta corte y la Diputación provincial de Segovia han concedido la cantidad de cinco mil pesetas anuales, cada uno de estos organismos, para el establecimiento de Becas.

También han concedido varios premios para los alumnos aprovechados.

De Beniaján

El martes, a las tres de la tarde, tuvo lugar el entierro del que fué en vida nuestro querido amigo don Francisco Magaña Sanchez, persona que gozaba de generales simpatías por su carácter afable y por sus bondades.

A su desconsolada esposa doña Piedad García, enviamos nuestro más sentido pésame.

Se encuentra mejorada de la enfermedad que padece doña Dolores García, madre de nuestro amigo el médico don Francisco Marín.

Se encuentra gravemente enfermo nuestro amigo el confitero don Federico García.

También se encuentra gravemente enfermo el anciano médico nuestro amigo don Manuel Fernández Ugena.

Sigue de gravedad nuestro amigo don Juan Antonio Sánchez.

En la huerta de este pueblo, tenía una vecina varias piezas de ropa tendidas al sol, para secar, y le fueron sustraídas algunas de ellas, por valor de veinticinco pesetas.

Ayer tarde en el puente del Reguerón, carretera de Beniaján, cayó el carro de don Francisco Seguí, que sirve para transportar las limonadas, desde lo alto del mencionado puente, no ocurriendo, afortunadamente, desgracia alguna.

Se encuentra gravemente enfermo nuestro querido amigo don Juan Antonio Sánchez Pardo.

Le deseamos pronto alivio.

En la ermita de San Blas,

situada entre esta localidad y Torreagüera, en la finca que en aquellos contornos posee nuestro particular amigo don Francisco Hernández, ayer tarde dieron comienzo las fiestas en honor de San Blas.

El lugar se vió muy concurrido, predominando el bello sexo, entre el que se destacaban bellísimas y distinguidas señoritas de este pueblo.

Hubo música, cacafía y otras diversiones, pasando el público unas horas muy agradables.

Para hoy también hay organizados varios festejos más.

Corresponsal

De la Candelaria

Esta tarde, como todos los años, se ha celebrado en la plaza de Santa Eulalia, la tradicional fiesta de la Candelaria.

Como otras veces, los balcones de las casas de la misma plaza, estaban adornados con colgaduras, y en ellos, grupos de bellas mujeres alegraban la vista de los que desdeñando apreturas, pisotones y polvo, han ido a festejar el día de la Purificación.

No obstante, esta fiesta, como la casi totalidad de ellas, decae, y quizás la causa fundamental sea la falta del bello sexo.

Hoy, como prueba de esta decadencia, la banda de música que otros años alegró el ambiente con sus sonos, no ha asistido, y la fiesta, falta de sus más bellos atractivos, ha resultado sosa y desprovista de su color local.

Anúnciese en
LEVANTE AGRARIO

FOOT-BALL

Ayer tarde se dió un espectáculo poco edificante en el campo de la Condomina, en la lucha de campeonato que mantuvieron los equipos de primera categoría, grupo B, Imperial F. C. y Unión Deportiva.

De lo ocurrido, de los números incidentes que se produjeron en la primera parte del match, tuvo la culpa un equipo: la Unión Deportiva y, si hemos de ser sinceros, más bien que ese equipo que mencionamos, algunos de sus componentes, que desde tiempo inmemorial se destacaron siempre por su rebeldía y modo peligroso de jugar.

Si no les parecía apropiada o meticulosa la actuación del árbitro, podían haber calmado un poco los nervios y formulado la protesta que hubieran estimado oportuna en el acto. Lo demás no es otra cosa que indisciplina y falta de respeto a la efición.

Sentimos tener que decir esto de un equipo entusiasta, que tanto labora por el fútbol murciano, pero lo desagradable de los incidentes, los deseos que tenemos de que no se reproduzcan, nos impulsan a alzar nuestra voz en ese sentido.

El encuentro fué dirigido, en lo que respecta al juego, por el Imperial, que finalmente resultó vencedor por siete tantos contra uno. Este an-

teo es excesivo y únicamente pudo ser conseguido merced al número de jugadores unionistas que jugaron durante la segunda parte.

Hay que hacer notar la buena actuación, deportiva y correcta, de los elementos imperialistas, especialmente de sus medios.

Arbitró Beviar. Su arbitraje, muy dificultoso, fué bueno mostrándose enérgico y no dejándose llevar de la actitud de los jugadores unionistas.

Kuz

Los obreros sin trabajo

El señor Gobernador civil ha recibido del Excmo. señor Ministro de la Gobernación el siguiente telegrama: «Con esta fecha telegrafio a los alcaldes de La Unión y Cartagena complaciéndome manifestarles que el Gobierno atendiendo petición que se le ha hecho, se propone arbitrar recursos para dar ocupación a los obreros que han quedado sin trabajo. Lo digo a V. E. en contestación a su telegrama de 31 del pasado. Le saludo afectuosamente».

Es de suponer que con ello se conjure la grave crisis por la cual atraviesan numerosas familias de mineros, actualmente parados en las cuencas mineras de Cartagena y La Unión.

EL SEÑOR

D. ANTONIO LOPEZ GOMEZ

Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de esta provincia, Subdelegado de Farmacia, ex-Alcalde de esta capital y Farmacéutico de la Beneficencia Provincial

Ha fallecido en la madrugada de hoy, después de recibir los SS. SS. R. I. P.

Su desconsolada viuda, doña Elisa Esteve Baeza; hermanos políticos don Salvador Esteve y don Teodoro Danio; sobrinos don Juan Antonio, don Emilio, don Mariano y don Manuel L. Sánchez Solís; don Mariano, don Antonio y doña Clotilde López Salazar; don José, don Miguel, doña Carmen, doña Mercedes, doña María y doña Elisa Jiménez Esteve; don José, doña Mercedes, doña Josefa y doña Dolores Esteve Meseguer; primos y demás familia,

Al participar a sus numerosos amigos tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma del finado y asistan a su entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Bartolomé: el primero, a las cuatro de la tarde del día de hoy, y el segundo, a las diez de la mañana del día 4, por cuyo señalado favor les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 3 de Febrero de 1927.

CASA MORTUORIA: PRINCIPE ALFONSO, 61 (FARMACIA). NO SE INVITA PARTICULARMENTE

